
高拔陞：對戶外等候者表歉意
高拔陞表示，本港第五波新冠肺炎疫情嚴重，個

案上升得很快，整體情況令人擔心。他說，很多確
診患者在短時間內來到急症室，部分人要在戶外等
候，對此表示 「非常不好意思」。他強調，醫管局
的員工已盡很大努力處理，已暫時處理了相關問
題。

高拔陞說，這一波疫情的大部分患者均感染Omi-

cron，輕症患者多，少於 1%患者屬嚴重或危殆。不
過，由於兒童及長者的疫苗接種率比較低，故此較易
感染Omicron。他指，目前的醫療系統面對前所未有
的壓力，但是由於危重病人相對少，因此暫時仍然可
以照顧到患者。如果這個情況持續長時間，會對醫療
系統有很大影響。他說，新冠患者要使用深切治療的
比率低，但是疫情變化大，沒有人可以準確預測到有
關情況。

高拔陞指出，最重要是處理好隔離的問題，政府正

物色更多隔離設施。由於個案太多，即使每天增加到
幾千個隔離單位，也很難將所有人隔離。他提醒患
者，在家做好衛生工作非常重要，而大部分人在數日
後便可以康復。

林永和表示，公立醫院的病房及急症室開始淪陷，
而目前疫情仍未到高峰，認為私家醫生及私家醫院不
能獨善其身。他認為，政府可以協助統籌相關工作，
如當局可考慮購買床位等做法，以提供誘因。他續
說，未來是非常時期，如果私家醫院有一半位置能協
助新冠病人，情況會較為理想。他稱，有私營醫療人
員願意提供協助，希望政府盡快統籌分工，包括安排
他們協助疫苗接種的工作、未來方艙醫院和隔離酒店
的運作等，私家醫生則可以為病徵輕微的感染者，提
供電話支援。

李嘉誠基金會捐款助私院收症
此外，李嘉誠基金會昨日宣布，支援私家醫院接收

公立醫院非新冠病毒的患者，以紓緩公營醫療系統的
壓力，首階段將會捐資3000萬元。基金會介紹，目前
參與的私家醫院，包括養和醫院、港怡醫院和中文大
學醫院等，當院方與政府完成協調後，將再公布詳
情。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：新冠肺
炎疫情極為嚴峻，各界關注醫院承受能力。
醫院管理局行政總裁高拔陞昨日表示，對於
近日有病人要在戶外等候感覺難受，醫管局

計劃將日間診療中心、復康中心等改為用作安置病人。疫苗可預防疾病科學委員
會成員、家庭醫生林永和稱，希望部分私家醫院可以協助接收新冠感染者，或者
可以在院內劃分部分區域，專門照顧他們。另外，李嘉誠基金會宣布，支援私家
醫院接收公立醫院非新冠病毒患者，首階段會捐資3000萬元。

【香港商報訊】記者戴合聲報
道：近日有安老院舍拒絕接收曾感
染新冠肺炎但已康復的長者，引起
各界關注。勞工及福利局局長羅致
光昨日表明，安老院舍沒有理由不
接收康復者，若院舍不能有效負責
照顧這些長者，可能違反指引，當
局會予以警告。安老事務委員會主
席林正財表示，非常關注有關安
排，正與社會各界積極研究如何加
強支援院舍的工作。社聯建議政府
為院舍提供緊急資助，以購買防菌
屏風、流動的空氣淨化機、保護衣
及面罩等防疫裝備。

羅致光：社署將協助分類
羅致光在電台節目上表示，明白

院舍內的防疫措施未到位，而社署
會加速協助院舍，包括如何分類長
者、分派防疫物資等。不過，他承
認即使社署每天都增大處理能力，
但都追不上院舍個案的增幅。他認
同習近平總書記所言，穩控疫情壓
倒一切，故此需要審時度勢，不斷
調整處理事項的優次。

羅致光表示，現時只有約25%院舍
長者已接種疫苗，雖然數字已較早
前上升，但相比歐美國家的約九成
接種率，仍然有一段距離。他稱，
雖然不少人都願意為院舍長者注射
疫苗，但需要做組織工作，同時要
處理流程及物流問題，因此進度比
較緩慢。

林正財說，在這個非常時期，大
家都疲於奔命，雖然面對和處理各
種各樣的困難及限制，但我確信各
方都非常緊長者的安危，大家都
以長者福祉為唯一出發點。他提及
政府已採取一系列措施支援院舍，
讓院友繼續得到適切照顧，包括為
個別有原址檢疫或隔離院友的院舍
發放額外津貼以購買個人防護裝
備、向合資格員工提供每人每月
2000 元的 「院舍員工防疫抗疫特別
津貼」、發出 「院舍原址檢疫∕隔
離」的安排指引。

林正財：研引入遙距監察
林正財表示，正和政府研究為原

址檢疫或隔離的院舍引入遠距離監
察系統，以測量和監察院友的各類
健康指數，例如血氧飽和度、脈搏
率和體溫，並在有異常反應時作出

預警。
不過，社聯行政總裁蔡海偉指出，安老院舍同樣

瀕臨崩潰，希望各界互相合作應對疫情，不公的指
責無助解決問題。他說，院舍不論是空間、人手數
量、職員的訓練，都不是為檢疫或隔離中心而設
定。社聯亦提出多項建議，包括醫管局決定長者是
否適宜返回院舍前，除了評估長者本身健康情況，
也應先了解院舍的實際情況，例如是否有合適的隔
離及檢疫裝備及空間、是否有相關的護理人員等。

診療復康中心安置疫患
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首批水路運送蔬菜抵港

對外傭嚴格執法
違限聚即派罰單
【香港商報訊】記者周偉立報道：當局將於本周

起就 「限聚令」嚴格執法，屆時會直接發出定額罰
款，而非口頭警告。勞工及福利局局長羅致光昨日
出席電台節目後表示，如果外傭同意，法例容許僱
主以薪代假。他又呼籲外傭在假日時應盡量留在家
休息。

法例容許僱主以薪代假
政府早前已收緊社交距離措施，惟每逢周末仍有

大批外傭聚集，雖然他們均有佩戴口罩，但違反不
可多於2人的 「限聚令」，僅上周末就有17名外傭
因違反規定收到罰單。羅致光昨日回應有關情況時
表示，本周開始，警方將不會再發出警告，會直接
執法。他希望僱主盡量理解，假日讓外傭留在家中
休息，減少出外聚會，即使外出，也切勿違反 「限
聚令」。

對於有人呼籲通過眾籌協助外傭繳交罰款，羅致
光指有關做法等於間接鼓勵外傭違例聚集，影響防
疫工作，甚至會危害不少家庭成員的健康。眾籌做
法可能違法，勞工處已諮詢律政司意見，會否對有
關人士採取法律行動。

此外，羅致光表示，疫情發生以來，香港外傭數
量累計減少7萬人，由於菲律賓及印尼疫情嚴重，
到港航班經常觸及 「熔斷機制」。他明白外傭短缺
會給香港家庭帶來困難，政府將會調整檢疫酒店及
隔離設施數量。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：為紓緩市民對
消防處救護服務的需求壓力，盡早將檢測結果呈陽
性但徵狀輕微或無病徵的人士，移送至社區隔離設
施，運輸及房屋局已聯絡非專營巴士及公共小型巴
士業界設立專屬車隊，目前已有約200輛中小型巴士
參與。運房局表示，專屬車隊數目會視乎實際需求
調整，消防處會靈活調配部門資源，與專屬車隊互
相配合，接送有關人士往指定隔離設施。

政府感謝業界籌組專屬車隊
由周一(21日)起，當檢測結果呈陽性人士經衛生署

衛生防護中心確認可移送至社區隔離設施，消防處
會將個案分流予專屬車隊，接送有關人士由其住所

前往指定隔離設施。待消防處與有關人士確認移送
資料後，專屬車隊司機會聯絡有關人士，以安排接
送服務。

政府發言人表示，政府會為專屬車隊的營辦商及
司機提供防疫抗疫指引。專屬車隊的司機必須穿上
防疫裝備，包括防護面罩(非駕駛時)、口罩、防護衣
等，並須每日全面消毒車廂，以及每日提供服務前
使用快速抗原測試作檢測，確保測試結果呈陰性才
可提供服務。專屬車隊只會接送有關人士前往指定
隔離設施，不會提供其他服務。車身亦會貼有特定
標示，以供市民識別。

政府感謝業界在這艱難時刻籌組專屬車隊，提供
安全可靠的接送服務，為抗疫工作作出重要貢獻。

【香港商報訊】記者萬家成報道：香港賽馬會昨日
宣布，增撥1億港元予 「賽馬會新冠肺炎緊急援助基
金」，支援社會應對新一輪疫情。基金將於星期一
（21日）起至6月底期間接受申請。

向弱勢社群提供緊急支援
馬會主席陳南祿表示，香港正面臨前所未有的挑

戰，社會上有不少人士都急切需要我們伸出援手。在
這關鍵時刻，馬會堅定與社區同行，決定迅速增加撥
款，加強支援非牟利組織為有需要人士雪中送炭。未
來數星期將充滿挑戰，因此社會各界必須同心協力，
互相守望，積極面對難關，必能抗擊疫情。

馬會自2020年2月成立 「賽馬會新冠肺炎緊急援助
基金」，撥款支援非牟利組織，為受疫情影響的市民
提供快、準、新的服務，至今已有超過200個組織受

惠，並提供逾240個項目，為超過100萬名來自社會不
同階層的人士提供適切支援。今次撥款旨在為符合條
件的非牟利組織和社福機構，提供適時的經濟援助，
特別在三方面為弱勢社群人士提供緊急支援，包括協
助需要情緒支援的個人及家庭；為遇到經濟困難的基
層人士提供日常所需的實際支援；生活受到嚴重影響
的弱勢社群，特別是幼兒、殘疾人士及長者等。

連同今次撥款，馬會慈善信託基金於過去兩年共撥
捐超過16億港元支持多項抗疫措施，包括為超過10萬
名基層學生提供免費流動上網數據以支援網上學習；
向行動不便的長者、殘疾人士及低收入家庭派發關懷
包；為缺乏溫飽人士提供食物援助；並為疫情下為首
次求職的大專畢業生提供人才配對及發展項目。最
近，馬會捐贈支援 「安心出行」智能手機連流動通訊
服務予約2萬名基層長者。

【香港商報訊】記者周偉立報道：疫情下多名跨境司
機染疫，影響蔬菜經陸路供港。內地為支持香港抗疫，
首批200箱共約3噸的蔬菜昨早經由水路運抵香港，而
有關蔬菜全部來自專供港澳、經過註冊認可的菜場。運
輸及房屋局在社交媒體發文表示，稍後會有另外兩條水
路航線由鹽田及大鏟灣兩個碼頭出發，將新鮮蔬果供
港，以補足陸路貨運，穩定香港物資供應。

昨日凌晨4點30分，一艘內地載有多個貨櫃的貨船

抵達油麻地公眾貨物裝卸區。
為了讓市民即日在市場買到這
批蔬菜，在海關全力配合下，
海事處協助碼頭提早開門，食

物安全中心設立臨時辦事處並現場取樣，隨後，本地
貨車將蔬菜從油麻地運至批發市場及其他散貨點，進
一步分銷。

上水屠房重開恢復豬肉供應
粵海廣南行副董事長黃艾武表示，此計劃得到珠江

船務公司、香港和內地有關部門的大力支持，下周將
會有第二批貨物抵港。雖然運輸費用大增，但企業不

會將費用計入菜價，會與市民共渡難關。
因應上水屠房有 86 名從業員的新冠病毒檢測呈陽

性，前日(18日)須暫停活豬屠宰程序，以進行全面清
潔消毒。香港豬肉行總商會理事長許偉堅昨早在電台
節目表示，大約1000隻豬由上水屠房轉往荃灣屠房屠
宰，但全港大部分地區，昨日仍沒有新鮮豬肉供應。
而隨上水屠房於即日下午5時重開，他預料新鮮豬
肉供應很快會恢復正常。

政府發言人昨日表示，昨日由內地進口本港的鮮活
食品供應維持穩定。為穩定香港鮮活食品的供應，內
地相關部門和港府正試行以水路運輸供港物資，包括
鮮活食品，以補足陸路貨運。

200輛中小型巴士參與接送隔離者

馬會增撥1億元抗疫援助金

【香港商報訊】記者周偉立報道：為防控疫情，盡
可能清潔大廈公共位置病毒含量高的隱患處，全港社
區抗疫連線推出 「支援十八區舊樓消毒齊抗疫行
動」，無償為社區舊樓提供公共位置的一次性消毒及
清潔服務，保障居民健康。

樓齡逾30年大廈可申請
全港社區抗疫連線表示，將視乎大廈需要，安排專

業服務公司進行一次性噴灑清潔及消毒塗層，抗菌防
病毒可持續180天，有助預防病毒附，從而加強防
疫，減低出現病毒傳播的可能。歡迎本港樓齡超過30

年之住宅大廈或唐樓申請，凡30年樓齡以上，差餉租
值不超過20萬元，可由大廈法團、管委會或管理公司
以單位提交申請。如為 「三無大廈」則可接受其中一
位住戶代表申請。

合資格之大廈代表可通過電郵方式提交申請，電郵
中須附上大廈名稱、地址、聯絡人姓名及電話，以便
秘書處作出跟進。申請電郵地址為：hongkongca-
cl@gmail.com

有見香港疫情嚴峻，全港社區抗疫連線亦計劃大量招
募社區義工成立 「抗疫愛心隊」，配合政府實施防疫措
施，務使香港盡快實現 「清零」，詳情將於日後公布。

社區抗疫連線為18區舊樓消毒
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全港社區抗疫連線無償為舊樓提供消毒及清潔服務。

中小型巴士專屬車隊貼有 「抗疫專用」 標示。
政府新聞處圖片

【香港商報訊】記者黃裕勇報道：為全力支持香港
盡快遏制疫情擴散，昨日，廣州金域醫學集團緊急調
配的一組五艙合一 「獵鷹號」硬氣膜實驗室順利抵達
香港碼頭。這是金域目前通量最大、設備最先進的單

組 「獵鷹號」實驗室，日核酸檢測量可達 8 萬人份
（管）。投用後，配合香港金域現有實驗室力量，金
域醫學在港日檢測能力可望在近期內迅速提升到20
萬人份。

「獵鷹號」 硬氣膜實驗室運抵

【香港商報訊】昨日，2500萬個口罩由內地連夜送
往香港。據這批口罩生產商、內地金發科技股份有限
公司總經理助理丁敏介紹，第一批口罩19日下午已
到港，剩下的還在運輸過程中，目前有的在報關、有
的在中轉倉。連夜發貨是因為香港防疫物資緊缺，希
望能幫忙盡快補上。

丁敏說， 「我們推遲了其他所有訂單，集中生產力
在這批援港物資上，希望幫香港盡快恢復正常生
活。」

18 日，第一批國家援港物資約 30 萬口罩運來香
港。因疫情，跨境運力不足，內港海關開闢特殊通
道，允許內地司機駕駛內地車牌貨車直接入境香港。
由於司機沒有出入境證件，未能通過，在有關部門抓
緊協調後，順利抵港。19日晚，更有2500萬個口罩
通過60台車送來香港。

丁敏提到，物資運輸方面都是國家在統籌，為了抗
疫，香港和內地跨境運輸開了很多快速通道，香港也
做了充足的準備，表明內地和香港銜接非常緊密。

內地2500萬口罩連夜抵港
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